



# HESSISCHER LANDTAG

17. 09. 2009

Zur Behandlung im Plenum  
vorgesehen

**Änderungsantrag  
der Fraktionen der SPD und  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
zu dem Dringlichen Entschließungsantrag  
der Fraktionen der CDU und der FDP  
betreffend Neuanfang für Opel - Grundstein für eine hessische  
Traditionsmarke gelegt  
Drucksache 18/1110**

Der Landtag wolle beschließen:

Der Antrag wird wie folgt geändert:

Nr. 5 wird ersetzt und neu als Nr. 6 angefügt:

- "5. Der Landtag dankt in diesem Zusammenhang allen beteiligten Landespolitikern, die zum bisher Erreichten konstruktiv beigetragen haben. Der Landtag würdigt zudem, dass die Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer bei Opel auch weiterhin, so wie bisher geschehen, den Sanierungsprozess konstruktiv und unterstützend begleiten wollen, um damit einen eigenen Beitrag zur Sicherung möglichst vieler Arbeitsplätze in Hessen, Deutschland und Europa zu leisten.
6. Der Landtag zeigt sich dagegen befremdet vom Verhalten und den Äußerungen des stellvertretenden Ministerpräsidenten Jörg-Uwe Hahn, der noch wenige Tage vor dem GM-Beschluss zugunsten des Investors Magna äußerte, dass sich die Politik zu früh auf Magna festgelegt habe. Da Minister Hahn selbst an der Sitzung des Haushaltsausschusses am 31. Mai 2009 teilgenommen hat, bei der auch seine FDP-Fraktion einer Kreditgarantie in Höhe von 447 Millionen Euro auf Grundlage des Magna-Konzepts zugestimmt hatte, kann dies nur als unkollegialer Akt gegenüber der Mehrheit des Landtags und einer Flucht aus der Verantwortung bei unklarer Verhandlungslage gewertet werden. Der Landtag rügt das Verhalten des Vertreters der Länder im Beirat der Opel-Treuhand, des Frankfurter Insolvenzverwalters und FDP-Politikers Dirk Pfeil, der zwar als Vertreter der Interessen der Länder in den Beirat der Opel-Treuhand entsandt wurde, den Interessen der Bundesländer mit Opel-Standorten allerdings massiv geschadet hat."

Wiesbaden, 17. September 2009

Für die Fraktion  
der SPD  
Der Fraktionsvorsitzende:  
**Schäfer-Gümbel**

Für die Fraktion  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
Der Fraktionsvorsitzende:  
**Al-Wazir**